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StaatssekretÃ¤r JÃ¼rgen W. Heike macht sich fÃ¼r Hemau und
Gesundheitszentrum stark
Kategorie : Hemau
VerÃ¶ffentlicht von MarkJohn am 30-Mar-2004 13:19

â��Der heutige Termin soll dokumentieren, dass wir im Krankenhausbereich neue
Wege gehen. Einer davon ist diese Klinik, die auch als Pilotmodell fÃ¼r andere
dienen kannâ��, begrÃ¼ndete JÃ¼rgen W. Heike, StaatssekretÃ¤r im Bayerischen
Staatsministerium fÃ¼r Arbeit und Sozialordnung, Familie und Frauen am
Montagnachmittag seinen Besuch im Kreiskrankenhaus Hemau. Mit dabei waren
unter anderem die Landtagsabgeordneten Marianne Deml und Sylvia Stierstorfer,
Landrat Herbert Mirbeth, die ChefÃ¤rztin des Gesundheitszentrums Hemau Dr. med.
Anne Wessel, Krankenhausdirektor Heinrich Karl, die Hemauer BelegÃ¤rzte sowie
BÃ¼rgermeister Hans Pollinger.

Gruppenbild mit Damen: Landrat Herbert Mirbeth, MdL Marianne Deml,
StaatssekretÃ¤r JÃ¼rgen W. Heike, Dr. med. Anne Wessel, MdL Sylvia Stierstorfer.
Fotos: Markus Bauer

Landrat Herbert Mirbeth ist im Herbst 1994 zusammen mit dem aus dem
Stimmkreis Coburg stammenden JÃ¼rgen W. Heike in den Bayerischen Landtag
eingezogen. Dem Regensburger Landrat hatte der frÃ¤nkische Abgeordnete
zugesichert, dass er als Mitglied des Bayerischen Kabinetts die beiden
KrankenhÃ¤user im Landkreis Regensburg besuchen werde. Dieses Versprechen
lÃ¶ste StaatssekretÃ¤r Heike nun am Montag ein.

â��Ã�berleben ist eine Frage der Strukturâ��
Vor dem PressegesprÃ¤ch tauschten sich die Landes- und Kommunalpolitiker mit
den Ã�rzten und Verantwortlichen des Krankenhauses bzw. Gesundheitszentrums
aus. Landrat Mirbeth fasste diese Unterredung kurz zusammen. So wurde die
Reduzierung der Betten in den KrankenhÃ¤usern des Landkreises (insgesamt um
150, 50 davon in Hemau durch die Aufgabe der chirurgischen Abteilung) ebenso
erÃ¶rtert wie die Neuorientierung und Spezialisierung im seit Jahresbeginn tÃ¤tigen
Gesundheitszentrum. â��Das Ã�berleben ist keine Frage der GrÃ¶Ã�e, sondern der
Strukturâ��, machte Mirbeth deutlich und erbat UnterstÃ¼tzung durch den Staat,
die Krankenkassen und die BÃ¼rger. Aber auch die Leistungen Hemaus fÃ¼r den
Staat und die Allgemeinheit in den vergangenen zwÃ¶lf Jahren durch die Integration
vieler SpÃ¤taussiedler kam zur Sprache. â��Der StaatsekretÃ¤r machte Hoffnung,
dass dies berÃ¼cksichtigt werdeâ��, berichtete Mirbeth und verwies in diesem
Kontext auch auf die SchlieÃ�ung der Hemauer Kaserne. Thema der Besprechung
war schlieÃ�lich auch die Gesundheitsregion Jura, die vor allem zur StÃ¤rkung des
westlichen Landkreises Regensburg beitragen kÃ¶nne. â��Wir haben hier ein
SchmuckkÃ¤stchen in Vorbereitungâ��, zitierte Mirbeth den StaatssekretÃ¤r
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abschlieÃ�end.

Wirtschaftlichkeit in fÃ¼nf Jahren zu erreichen
Das Kabinettsmitglied erinnerte in seinem Statement an die BeschlÃ¼sse des
Bayerischen Krankenhausplanungsausschusses und das von diesem Gremium
erarbeitete Konzept zur Neuordnung der Krankenhausstruktur im Landkreis
Regensburg. â��Ich begrÃ¼Ã�e es, dass das Expertengremium dem Konzept des
Landkreises Regensburg zur Umstrukturierung des Kreiskrankenhauses Hemau in
ein Gesundheitszentrum fÃ¼r Innere Medizin und Naturheilverfahren im
Wesentlichen zugestimmt hatâ��, blickte Heike zurÃ¼ck und hob die in diesem
Modell vorgesehene und bereits gut funktionierende Spezialisierung und
Kooperation zwischen KrankenhÃ¤usern und Ã�rzten hervor. Zugleich nannte er
eine â��heiÃ�e Phaseâ�� â�� dies werden etwa die nÃ¤chsten fÃ¼nf Jahre sein, in
denen die Wirtschaftlichkeit, d.h. die Auslastung der Beleg-, Reha- und
Kurzzeitpflegebetten, erreicht werden soll. â��Hier haben wir eine gute
Kombination mit der Naturheilkundeâ��, sah er einen wesentlichen Pluspunkt des
neuen Gesundheitszentrums und zollte seinen Respekt an alle, die hier arbeiten â��
die Ã�rzte, das Pflegepersonal und die Verwaltung. Als â��Strukturproblemâ�� sah
er den RÃ¼ckzug der Bundeswehr aus Hemau. â��Die Stadt war bereit, viele
Aussiedler aufzunehmen. Ich danke dem BÃ¼rgermeister und dem Stadtrat fÃ¼r
die Gastfreundschaft auch gegenÃ¼ber den Aussiedlernâ��, schloss
StaatssekretÃ¤r Heike und fasste zusammen: â��Den Weg der Spezialisierung und
BeschrÃ¤nkung auf Kernkompetenzen, den das Kreiskrankenhaus Hemau
eingeschlagen hat, halte ich fÃ¼r richtig, um unter den schwierigen
Wettbewerbsbedingungen bestehen zu kÃ¶nnen.â��

Die Landes- und Kommualpolitiker bei ihren Statements.
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